

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 22.04.2024

Sitzungsleitung: Domenik

Protokoll: Roman

Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr

Sitzungsende: 19:00 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U Unentsch.	R Sitz ruht
Amborn, Robert		E		
Berthold, Laura Chantal	A			
Geyer, Nick		E		
Kästner, Clemens	A			
Matz, Anne Josephine		E		
Matz, Domenik	A			
Müller, Julian	A			
Nicklisch, Yannik		E		
Peggau, Undine			U	
Schoske, Claudia	A			
Schadenberg, Gregor	A			
Semmler, Roman	A			
Thiele, Moritz	A			
Voita, Thomas	A			
Assoziierte				
Berger, Johanna	A			
Breitfeld, Alice		E		
Fechner, Nora		E		
Flügel, Charlie		E		
Grotheer, Lola	A			
Haubold, Hendrik	A			
Ignatov, Denis		E		
Jannaschk, Pascal		E		
Niemeyer, Lily	A			
Schneider, Vivien		E		
Wildemann, Felix	A			
Windloff, Anne	A			
Gäste:				
Lucy Rackwitz				
Julianna Jedrychowska				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 9 anwesenden von 14 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 15.04.2024 wurde beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Die Gäste stellen sich vor, sie versprechen hiermit ihr Seele dem FSR, unterzeichnet in Blut.

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

- die Mail unseres Lebens: diese Pfanne wird unser Leben verändern

TOP 2: Berichte

TOP 2.1: 18.04. StuRa // Johanna

- DVB hat StuRa gekündigt, deswegen zB Campuscard nicht mehr als eTicket gültig → inakzeptabel, Stura versucht Alternativen zu finden
- Anja Wiede hat Beschwerdestelle für Diskriminierung, Belästigung und Gewalt der TU vorgestellt, FSR kann gern mehr publik dazu machen, auch gern zu Vorträgen oÄ einladen (zB Thema sexualisierte Gewalt während der ESE)
- StuRa übernimmt Kosten für Flirtworkshop für alle Geschlechter am 3.5.
- Stura legt (fast) allen zur Landtagswahl zugelassenen Parteien „Wahlprüfsteine“ vor, damit diese sich zu Studi-Forderungen positionieren

TOP 2.2: 18.04. WiRa // Clemens

Herr Kobel

- Schulmuseum:
 - Treffen Frau Koch (ehemalige Leiterin) und Herr Kobel. Möchte wieder mehr Kontakt. Besuch ist nicht nur für Schulklassen sinnvoll, sondern auch für die Lehramtsausbildung.
- Ministerbesuch
 - Piwarz und Gemkow über LA-Ausbildung am Montag (22.04)
 - möchten zeigen, dass „die LA-Ausbildung an die Uni gehört und nicht woanders hin „
 - manche(r) Professor*innen hören davon zum ersten Mal aus der Runde
 - wurde vom „Protokollweg kurzgehalten“
 - Frage nach kurzfristiger Möglichkeit zur Einreichung von Themen
 - Frau Narziss möchte zum Beispiel anmerken es gibt nur eine Ethikkommission (ursprüng. Von den Mediziner:innen) und momentan muss alles durch das Lasub bestätigt werden, erschwert Forschung „verheerend“ im Umgang mit Lernenden und Lehrenden
 - findet breite Zustimmung in der Runde
- Einmischung zu gendergerechter Sprache durch das LASUB
 - Herr Kobel und die anderen Prorektor:innen der Unis haben sich dazu zusammengesetzt und teilen die Meinung ,dass das Lasub **nicht** die Hoheit haben sollte, sich während einer Prüfung diesbezüglich einzumischen.
- Unterstützung Lausitz

- es fehlen viele Oberschullehrkräfte. TU soll sich Konzepte überlegen, wie man dagegen ankämpft.
 - eine Idee: Lokale Ausbildung in der Lausitz mit Schuleinsatz ab dem ersten Semester und Vergütung
 - Idee Frau Langner: Oberschulblockpraktika auf das ganze Schuljahr ausdehnen, Umfang erhöhen aber dafür auch Vergüten. Sollte auch für Grundschule und Gymnasium ausgedehnt werden. Hätte sie auch gern verpflichtend
 - Frage, in wie weit Frau Langner Studis gefragt hat
 - hat wohl versucht, die Studierenden zu erreichen es hat sich aber keiner gemeldet
 - Entscheidung 30.4
 - Fazit: Skepsis gegen verpflichtend, Herr Kobel sieht auch nicht warum er das verpflichtend beschließen sollte

Einschub: Mitgliederbestellung:

- WiRa
 - Claudia Blei-Hoch wird neues Mitglied, weil Josephine Klingbeil-Schieke die TU Dresden verlässt (Fakultät SLK)
- StuKo
 - Bettina Lindhofer, Nicole Raschke
- Kuratorium (keine Ahnung was das ist)
 - Riesenliste: beschlossen

Bericht Studienbüro

- letzten Jahre weitestgehend einheitliche Anmeldezeiträume.
- einige Fachstudiengänge wollen wieder in die eigenen Zeiträume zurück
 - Einheitliche AMZR werden als absolut wichtig angesehen und wird durchgesetzt -> wird aber auf Widerstand stoßen
- Modell Doppelimmatrikulation
 - gleichzeitige Einschreibung in LA und Bachelor GKS für unentschiedene
 - gibt noch rechtliche Probleme.
 - 22.2 Machbarkeitsprüfung (Prozess läuft also noch)
- bekommen wahnsinnig viele Anfragen, dass nur noch Module nach neuer Studienordnung angeboten oder durchgeführt werden, ist aber nicht erlaubt da Studis das Recht haben wenn sie in der alten Studienordnung sind, ihre Module, Prüfungen auch genauso durchführen dürfen.
 - Herr Kokschi fragt nach wie lang man so ein Modul anbieten muss

Bericht Herr Fairmann

- 6 Juni Teachermania -> mit Kontaktmesse
 - Am Weberplatz wollen sich bis zu 60 Schulen präsentieren
 - Herr Speermann erwähnt die Podiumsdiskussion und findet, sie sei eine sehr gute Idee
- Late Summer School -> 21. bis 26.9.: Partner aus internationalen Schulen kommen mit Studis zusammen. Diskussion über Lehrerbildung

TOP 2.3: Date von Julian und Frau Langner

- Projekt, das Frau Langner und Herr Körber umsetzen wollen:

„In Schule hineinwachsen“ – Praxiserfahrungen im Studium kontinuierlich und zielgerichtet sammeln

Das Ziel dieses Projektes ist es, dass Lehramtsstudierende ihr Studium als sinnhaft erleben und frühzeitig kontinuierlich Erfahrungen in der Praxis sammeln und diese mit Theorie reflektieren können.

- Umwandeln der Blockpraktika in semesterbegleitende Praktika über ein Schuljahr (in VL-Zeit)
- ein Tag pro Woche (wird freigehalten) an der Schule (zunächst nur in Ostsachsen), Übernachtungen ggf. organisiert (kostenlos)
- Lernbegleitung in Gruppe von 3-4 Studis, begleitende Veranstaltungen der Uni zur Verzahnung von Theorie und Praxis
- Hälfte der Zeit für Credits, andere Hälfte für Geld
- Pilotprojekt ab WiSe24/25 als Block A im LA OS

- Felix hat heute mit Herrn Körber drüber gequatscht
 - Finanzen scheinen bereits abgesprochen mit dem SMK
 - Vernetzung mit vielen Fachdidaktiken auch schon geschehen
 - Zuspruch zu Vorschlag, da er Wissenschaft und Praxis verzahnt
 - für Weiterentwicklung müssen wir Dinge ausprobieren
 - ist begeistert, dass überhaupt Initiative von professoraler Seite gezeigt wird
 - negativer Punkt: verpflichtend in Ostsachsen
- Clemens: Bedenken, dass dadurch die Schulen nicht überlastet werden, da die gleiche Zahl Studis auf weniger Schulen verteilt werden sollen
- Felix: mehrere Studis pro Klasse, Teamteaching, quasi wie SPÜ nur länger, mit Bezahlung
- Moritz:
 - nicht einfach ganzes System über den Haufen werfen, ohne es vorher auszuprobieren

- aufpassen, dass wir nicht Studis als billige Unterrichtsversorgende verschärbeln
- Julian:
 - etwa 22€ pro Stunde ist gutes Geld
 - wie an Meinung von Studis kommen? -> Vorschlag Langner: in BW-Vorlesungen drüber reden

TOP 2.4: FakRat // Claudia

- 02.04. bis 31.12. Haushaltssperre, Stellenbesetzungssperre (ein paar Ausnahmen)
- uniweite Moduldatenbank zur besseren Übersicht
- 22.04. Gespräch mit Herr Kobel und Ministern -> alle finden es fragwürdig, dass über unsere Köpfe hinweg geplant wurde
- Christine Paul als Vertretung Deutschdidaktik
- Frau Schaarschmidt Vertretung Medienpädagogik
- Medienbildung startet diese Woche in die 1. Runde
- andere Berufungskommissionen müssen wegen Befangenheiten aufgeschoben werden
- Lola wird als Evaluationsbeauftragte beschlossen

TOP 3: Model Lehrarchitektur // Moritz

Durch das Projekt sollen synergetische Potenziale des Lehramtsstudiums erschlossen werden, um eine stärkere Identifikation der Studierenden mit Studium, Inhalten und Berufung zu schaffen. Dabei soll auch eine "Lehramtskultur/-identität" an der TUD aufgebaut werden, es handelt sich also auch um ein System zur Konstruktion von Gruppenidentitäten an Hochschul-Institutionen. Insgesamt eignet sich das Lehramtsstudium ideal zur Erprobung, doch soll das Projekt auch gewinnbringend auf andere Studiengänge übertragbar sein.

- Moritz führt seine Idee aus
- Meinungsbild: *Unterstützen wir als FSR ABS das Projekt für die Ausschreibung Model Lehrarchitektur?*

17 dafür, 0 dagegen

TOP 4: Sommerfest

- Termin: Donnerstag, der 13.06. (1 Tag nach UniAir)
- Eintritt: kostenlos
- Kooperation mit Maschbau, WiWi, SLK

- Ablauf:
 - o 14 Uhr - Start
 - o 14 - 16 Uhr - Snacks und Kuchen
 - o 16 Uhr Programmstart (Contest, LiveMusik, ...)
 - o 17 - 20 Uhr Grillen
 - o 22 Uhr langsames Ende
 - o bis 23:30 Aufräumen
- Ort: verschiedene Anfragen
 - o Wiese vom Potthoff Bau -- schon bestätigt
 - o Wiese vom HSZ -- Anfrage läuft
 - o Wiese von Club 11 -- Anfrage läuft
- Aufgabenaufteilung:
 - o HeadOrga (MB)
 - o Musik, Technik (MB)
 - o Grillen (ABS)
 - o Getränke (WiWi)
 - o Snacks, Brötchen, Kuchen, Deko (SLK + evtl alle)
- Grillen:
 - o vegan/ vegetarisch/ tote Tiere: 60/15/25
 - o Einnahmen abstimmen, dass leichter Gewinn für uns, da in FA noch Ausgaben von MB kommen (MB bestellt Band, Material aber hat selber keine Einnahmequelle)
 - o Helfer aller FSRs bekommen Marken für Getränke, Essen, etc. (FSR ABS kann unter der Hand ja kostenlos bekommen)
- ToDos:
 - o BP wegen Bierbänke anfragen
 - o Schätzung wie viele Lehramtsteilnahmen -- 400 plus minus 100? -> übriges Grillgut kann in der Woche danach für die Pride-Week verwendet werden
 - o erstes Anfragen vegane Fleischerei + Bäcker
 - o Suche nach Preisen für Contest im Büro
 - o Helfende?
 - o haben wir mind. 1 spaßigen Prof:in? -> Kristin Einhorn, Wolf Spalteholz, Lars Förster

TOP 5: Termine

- 22.04. um 19 Uhr Vernetzungstreffen Mittelkürzungen
- 25.04. (5. DS) Vernetzungstreffen zum Thema Nachhaltigkeit
- 26.04.-28.04. Ufata
- 06.05. AG Lehre
- 14.05. LAF
- 17.05. - 20.05. KoaLa
- 30.05. PA

- 01.06. Uni Tag
- 05.06. Dies Academicus
- 06.06. Teachermania
- 14.06. Analyse-Workshop
- 17.-21.06. Pride Week

TOP 6: Sonstiges

- Anfrage der Gleichstellungs-AG FSR Architektur // Laura
 - fällt mit Pride-Week zusammen
 - Roman ist Kontaktperson
- LAF-Dudle // Gregor
 - Menschen sollen sich in das Dudle eintragen
 - es werden mindestens 18 Leute gebraucht
- FA Spieleabend am Donnerstag // Julian
 - nicht fristgerecht, Frechheit
 - wir brauchen Snacks und Getränke, beantragt werden 80€
 - *Der FSR ABS möge den FA über 80€ beschließen.*
// einstimmig angenommen
- KoaLa // Roman
 - es hat sich niemensch gefunden, ihr könnt es euch noch überlegen, ansonsten fährt vermutlich nur Undine oder gar keine:r

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in